

BAB V

SIMPULAN SARAN

5.1 Simpulan

Setelah seluruh rangkaian kegiatan Niskala Camp 2024 dilaksanakan berdasarkan tahapan yang sudah dijabarkan di bab sebelumnya, hasil evaluasi menunjukkan bahwa ada peningkatan dalam pengetahuan dan minat kewirausahaan dalam diri para peserta Niskala Camp 2024 ini. Dengan demikian, tujuan yang diharapkan ketika memulai *event* ini berhasil tercapai. Berdasarkan alasan tersebut, maka dapat disimpulkan bahwa *special event* berjudul Niskala Camp yang diselenggarakan penulis berjalan dengan baik dan sukses melibatkan berbagai pihak, seperti Gugus Mitigasi Lebak Selatan (GMLS), Program Studi Ilmu Komunikasi Universitas Multimedia Nusantara (UMN), rekan-rekan MBKM *Humanity Project Batch 4*, serta narasumber yang terlibat dalam pelaksanaan Niskala Camp 2024 ini.

Peserta mendapatkan berbagai materi perihal dasar-dasar kewirausahaan melalui materi yang disusun bersama oleh penyelenggara *event* dan narasumber. Materi ini dibawakan menggunakan metode *project-based learning* yang memungkinkan para peserta untuk langsung menerapkan prinsip-prinsip kewirausahaan melalui sebuah proyek yang mereka susun sendiri menggunakan *Business Model Canvas*. Setelah menyelesaikan perencanaan model bisnis ini, mereka mempresentasikannya dan dinilai oleh narasumber untuk melihat keunikan dan tingkat pengetahuan para peserta. Peningkatan pengetahuan dalam diri peserta terlihat dari kemampuan mereka menyusun *Business Model Canvas* dan mempresentasikannya dengan penuh kepercayaan diri, meskipun masih banyak kekurangan dalam perencanaan bisnis yang mereka susun, hal ini tetap menjadi sebuah peningkatan dari yang sebelumnya sama sekali tidak mengenal perancangan ide usaha menjadi paham dan mengerti cara merancang sebuah ide usaha melalui BMC.

Adapun beberapa masukan dari Ibu Vega Karina Andira Putri, S.I.Kom, M.I.Kom selaku pembimbing ahli adalah perlu dilakukan *crosscheck* sesuai dengan *timeline* yang sudah dibuat agar persiapan *event* lebih terukur dan tepat waktu, selain itu persiapan protokol HSE (*Health, Safety, dan Environment*) perlu lebih diperhatikan lagi mengingat *event* Niskala Camp melibatkan peserta yang berasal dari luar organisasi GMLS maupun UMN yang menjadi tanggung jawab penyelenggara *event*, pemanfaatan sumber daya manusia (SDM) perlu lebih ditingkatkan lagi, dan komunikasi antar tim perlu ditingkatkan untuk menghindari miskomunikasi dalam tim.

5.2 Saran

Beberapa saran yang diterima setelah pelaksanaan Niskala Camp 2024 adalah untuk menjadikan Niskala Camp sebagai agenda yang berkelanjutan atau bisa dilaksanakan secara kontinyu setiap tahunnya agar terus melahirkan pengusaha-pengusaha muda yang mampu mendorong pertumbuhan ekonomi dan meningkatkan kapasitas masyarakat pedesaan di wilayah Lebak Selatan. Adapun saran yang ingin penulis sampaikan adalah bagi para penyelenggara *event* berikutnya agar memperhatikan segala hal mulai dari persiapan hingga pelaksanaan acara seperti urusan administratif, sumber daya manusia (SDM), komunikasi, hingga HSE agar bisa meminimalisir risiko-risiko yang mungkin terjadi selama penyelenggaraan *event*. Berikutnya, *timeline* merupakan hal yang sangat penting untuk diperhatikan dan diikuti. Saran penulis untuk penyelenggara *event* serupa adalah disiplin dan konsekuen dengan *timeline* dengan melakukan evaluasi rutin setiap minggu untuk meninjau kembali apa yang sudah dilakukan sesuai *timeline* yang telah disusun, dengan demikian tim penyelenggara mampu melakukan *tracking* terhadap perkembangan pekerjaan masing-masing divisi kepanitiaan. Saran-saran ini disampaikan melalui pengalaman menyelenggarakan *event* Niskala Camp 2024 selama kurang lebih 4 bulan dari masa persiapan hingga pelaksanaan, melalui saran-saran ini diharapkan Niskala Camp atau *event* serupa berikutnya bisa terlaksana dengan lebih baik dengan hasil yang lebih memuaskan.